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8月1日より いよいよ実施！

病院での支払いが月500円のみ。

―子ども医療費現物給付実施へー

長年の保護者の願いであった窓口での
医療に支払いが、これまでの「3割」から「月500円」です
むようになります。薬局でも月500円ですみます。
対象者は951人。18歳までの乳幼児・児童が対象です。
すでに受給者証が送付されていますので、提示すれば
月500円の負担ですみます。
お金の心配をしないで病院に駆け込めますね。

今後は自己負担金を無くすこと、こ
ども以外の障がい者などの福祉医療
制度対象者も現物給付の実施が課
題です。
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地域の話題

●五無斎研究会よりお知ら
せ

武石小学校訪
問
五無斎さんの写真や標本につい

て見学します。
8月2日（木）9：30~11:00

９：００立科町公民館集
合
車で乗り合わせて行きます。武

石小学校の校長室でお話を聞いた
後、校舎周辺を散策、
近くのお寺の龍の天井画を見学。

時間があれば武石公園にて石の話。
どなたでもご参加できます。
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「議論と対話でつくる政策議会」
7.23 北佐久郡議会議員研修会 in 軽井沢くつかけテラス
立科町・御代田町・軽井沢町の議員を対象にした研修会があり参
加。 住民の切実な声やつぶやきを基に、課題解決の目標を設定し、
事業達成（制度新設・改善）のために政策を作って実行する役割が
議会に求められているとして、具体的なやり方を含め講義を受けまし
た。
講師は龍谷大学政策学部教授の土山希美枝氏。膨大な情報をパ
ワーポイントで示しながらマシンガントークでガンガンと話されました。
「議会と語る会」を設定しても、どうやって住民の声をくみ上げるのか、
そのやり方について提示。実際に議員からアンケートを取って、黒板
にとりあえずペーパーに書いて張り出すことから、課題を見つけ出す
やり方を実際にやって見せました。当町でも、「町の未来を語る会」が
11月初旬に計画されていますが、その参考になる講義でした。
行政を監視することと住民の声を政策化して実現のために議論す
ることに議会の役割があると講義を受けました。

土山 希美枝氏
「政策提案が重要な議会の
活動です。定例議会の終了
後に、全員協議会などで、
今度の議会はどうだったの
かみんなで議論が必要で
す。」

三日三晩の土用干し
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豊作だった我が家の梅、
カリカリ梅や砂糖煮などと
ともに今年挑戦したのが梅
干し。土用になったので庭
に広げて干しています。強
い天日にさらされて、少し
塩を吹いているようです。
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落下してしまった
プルーン。結構大
きくなっていたのに
みんな落ちて残って
いるのはほんのわず
か。今年の消毒3回
だけ。もっと消毒回
数を増やさないと実
がつかないのでしょう
か。
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（３）義務教育の実質無償化実現を。給食費の
段階的無料化で経済的支援を。

毎年一学年ずつ実施するとすれば330万円ほどでできる。小
学校低学年から順次実施を。又、食材費に補助を出して軽減
を。例えば一日100円の補助をすれば5400円が3400円で済む。
佐久穂町では食材に補助を出している。

《教育次長》,食材費は自己負担でお願いしたい。

Q保護者負担の軽減への努力を。小学校、中学校
における保護者負担の実態はどうか。

・小学校入学準備2.5万円、中学男子6.3万円、女子は７万円＊
・学年費・修学旅行など
小学1～４年生で3万円/5年生で3.5万円/6年生で4万円
中学1年3.7万円2年生で4.4万円 中学３年生で10万円、

・給食費小学校で5.5万円、中学校で6万円／年間

Q,こうした保護者負担金を減らしていく努力はどのようか。
飯綱町では、教材費を年間1万円、一人当たり支給している。
《教育長》 国の支援策、一般町民からの理解が

得られれば考えたい。

6月議会一般質問
町の財源の有効活用で

子育て家庭への経済的支援強化を

（１）産休明け保育（0歳児）実施に向けての進捗状
況は。
当町では11か月から預かる体制はあるが、産休明け

から（６か月など）の体制がない。実施に向けた課題は
何か。いつまでにやるか。

《教育長》保育制度検討委員会より0歳児保育実施に

向けての答申が出されており、検討を進めているが、ゼ
ロ歳児は乳児３人に対して保育士1人が必要。保育士
の確保や面積の確保など費用対効果の観点から進ん
でいない。教職員住宅の活用ができないかなど検討し
ている。できるだけ早くに実施したい。

若い世代の定住・移住の上で、不可欠な制度の新設・充実について質問しま
した。

(2) 病児・病後児保育実施への要望は強い。
課題は何か。
教育次長：保育士だけでなく看護師と看護する場所
が必要となる。病児については佐久浅間病院、病後
児については佐久市岸野保育園などで実施しており、
そちらの利用をお願いしたい。

Q,特養ホームすずらんの保育所、キラキラハウスな
ども活用すれば実施は可能だ。また、看護師・保育士
の派遣による実施をしているところもある。
《教育長》 教職員住宅などを活用し、研究したい。
《町長》 保育士の確保やニーズの把握など検討した
い。

（４）)就学援助制度を受けていた家庭の高校生へ町
独自で奨学給付金制度をつくり支援を。
高校生は年間平均、公立高校で45万円・私立で104万
円ほどかかるといわれている。
そこで第一段階として、小中学校で就学援助を受けてい
た家庭、児童手当を受けている家庭を対象に教材費を
支給するなど高校生向け給付金制度を創設してはどうか。
《教育長》高校生用の奨学金制度を今検討している。

Q,小中入学前に、入学準備金の支給を今年から実施
したが、その状況はどうであったか。
《教育次長》支障なくスムーズに実施できた。

＊所得の把握も保育料などでわかるので、対象者かどう
かは判断が可能であるとして、入学前に支給するように
求めてきました。実際に今年の2月に前倒し支給が行わ
れましたが、支障はなかったことで、経済的に大変なご家
庭は、お気軽にお申し出ください。
入学のための準備には結構お金がかかります。＊
就学援助制度は憲法で規定された「教育費はこれを無
償とする」を保障するための制度です。
お気軽にご利用ください。

今、経済的に厳しい家庭が増えており、若い世代の子育
てを支援する施策を急いで実施することが求められていま
す。そしてその財源は十分にあります。
財政調整基金 16億2400万円、ふるさと活性化基金 7

億6千万円 など基金は30億円ほどあり、
そのホンの一部を活用すれば支援策は実施できるのです。

《財源はあります！》

アドバイザー：可児紀夫 氏
「全国の工夫努力をご紹介します。ご一
緒に考えましょう。」

8月19（日）午後1:30～4:30 望月人権文化センター
望月471-12 0267（51）1135 望月御桐谷（おとうや）西信号の角

＊ご参加希望の方は送
迎します。お気軽にお
電話ください。＊

090-9144-8534

と考える「私たちの足」・公共交通
―交通確保は“いのち”の保障！人権問題ですー

どうしても透析に行か
ないと死んでしまうので、
家族の都合が悪い時はタ
クシーにするしかないけ
ど、国民年金にとっては
バカにならないんです
よ！

免許を返上しろと言
われてもねぇ。お買い
物も病院にも行かれな
いしね。(高齢者）

1950年岐阜県生まれ/国土交通省中部運輸局、
岐阜市企画部総合交通政策室

現在 愛知大学非常勤講師（交通運輸政策論）
著書「交通は文化を育む〜地域交通政策の提言

」「地域交通政策づくり入門」など

車の運転がで
きないときに
病院に行く
のって大変な

んですよ。


	既定のセクション
	スライド 1

	タイトルなしのセクション
	スライド 2


